



Viernes 24 de enero de 2025

## **JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX**

### ***PENSIÓN A HOMBRES***

**HOMBRES DE 60 A 64 AÑOS RECIBEN PENSIÓN.** “Me siento feliz, apoyado y contento de que se nos tome en cuenta y una ayudadita siempre es buena”, comentó Martín Fernández, quien tiene 62 años y es uno de los 77 mil hombres que recibirán la extensión de la pensión de adultos mayores este año. El acudió al Zócalo donde la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, arrancó dicho programa, donde dijo que, aunque es tiempo de mujeres, también lo es de solidaridad, “por eso extendimos este programa para que ningún hombre se quede atrás”. Asimismo, la **Mandataria capitalina** agregó que los hombres beneficiados también recibirán servicio de salud gratuito y otro beneficio será la realización del testamento el cual será gratuito para que puedan tener seguridad jurídica. **Uni. 19, Jor. 32 y 29, Ref. 3, Mil. 13, Pre. 1 y 6, Her. 1 y 11, 24 Hrs.6.**

### ***APOYO A JÓVENES EN RIESGO***

**TRAZAN PLAN PARA ALEJAR A JÓVENES DE LA VIOLENCIA.** La **Jefa de Gobierno de la CDMX, CLARA BRUGADA MOLINA**, anunció un programa con el que buscará alejar de la violencia a jóvenes vulnerables, particularmente de la Colonia Morelos, en la Alcaldía Venustiano Carranza. Al encabezar el recorrido Casa por Casa en dicha colonia, la **Mandataria** pidió apoyo a la Alcaldesa Evelyn Parra y a su gabinete para poner en marcha una “escuela transitoria” a la que puedan acceder jóvenes en riesgo de caer en manos de la delincuencia. **BRUGADA** aseguró que el objetivo será hacer una intervención profunda en el corazón de esta colonia, para brindar empleo y mejores condiciones de vida a los habitantes. **Uni. 18, Jor. 29, Ref. 6C, Cró. 16, Sol 17, RÍ. 9, Bas. 10.**

### ***OTROS TEMAS***

**PLANTEAN 25 DÍAS HÁBILES PARA DEFINIR LA VIABILIDAD DE PLANES INMOBILIARIOS.** Con la ventanilla única de coordinación inmobiliaria que entrará en funciones la próxima semana, los desarrolladores podrán saber si sus proyectos son viables o no en la Ciudad de México, en un lapso de 25 días hábiles a partir de que soliciten el análisis. Así se estableció en un decreto publicado en la Gaceta Oficial para este nuevo mecanismo que anunció la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**. **Uni. 19.**



## **VUELVEN AMBULANTES A LA ALAMEDA CENTRAL TRAS ACUERDO CON AUTORIDADES.**

Esta semana, vendedores ambulantes regresaron a la Alameda Central, tras una negociación con el Gobierno capitalino. Los comerciantes reinstalaron sus puestos en el histórico parque, reanudando la venta de alimentos, discos y artesanías, incluyendo productos de la comunidad Mazahua, en zonas como la Avenida Juárez, las entradas a las fuentes y el interior del espacio público. Frente al reciente regreso, la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, aseguró que su administración trabajará para garantizar el respeto por los espacios públicos mediante el diálogo. “Los lugares como la Alameda Central y Bellas Artes deben ser disfrutados por todas las personas sin restricciones. Vamos a construir acuerdos con los comerciantes, siempre velando por los derechos humanos, pero también cuidando que no se afecte la experiencia de locales y turistas”, señaló la **Mandataria. Cró. 13.**

**NO ACUDIRÁ A INFORME DE CLARA BRUGADA.** La Presidenta Claudia Sheinbaum anunció que no acudirá al informe de los primeros 100 días de Gobierno de **CLARA BRUGADA**, a realizarse en el Auditorio Nacional, debido a una visita programada a la Mixteca oaxaqueña. Sheinbaum aseguró que enviará a un representante en su lugar, y destacó su respaldo a la actual **Mandataria capitalina. Bas. 2.**

## **GÉNEROS DE OPINIÓN SOBRE JEFA DE GOBIERNO**

**EL CABALLITO.** Platican que los diputados de Morena, bajo el liderazgo de Xóchitl Bravo, tendrán su reunión plenaria de cara al arranque de sesiones el próximo 1 de febrero en el Congreso capitalino. Sobre los temas, dicen, irán definiendo, pero habrá prioridades como nombramientos pendientes, la reforma judicial y lo que les envíe la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**. Adelantan que estará presente el Secretario de Gobierno, César Cravioto, para trabajar de la mano entre ambos poderes. **Uni. 19.**

**CAPITAL POLÍTICO,** por Adrián Rueda. La iniciativa de Claudia Sheinbaum para prohibir la reelección inmediata en cargos de elección popular a quienes más hará sufrir será a los alcaldes y legisladores de la 4T, pues tendrán que dejar a un lado sus aspiraciones de repetir en el cargo. Y es que Sheinbaum advirtió que desde 2027 no habrá reelección, contrario a lo que permite la Ley Electoral, que faculta a diputados y senadores a mantener su curul hasta por 12 años, y dos periodos de tres años a los alcaldes. Porque los morenistas serían los más perjudicados, pues, aunque legalmente podrían reelegirse para la próxima, pues ninguna ley es retroactiva y actualmente lo permite, moralmente no lo podrían hacer; a ver quién se atrevería a desobedecer la orden de Palacio. En cambio, la oposición lo podría hacer sin problema, ya que, si pasa la iniciativa de Sheinbaum, legalmente entraría en vigor hasta 2030. Los de la 4T tendrían que brincar a otros cargos, lo que limitaría los espacios, sobre todo si ya no hay pluris. El tema no es menor, pues indudablemente afectaría al oficialismo en las elecciones intermedias, al menos en la capital del país, donde los alcaldes que hoy ocupan una silla y que no son del equipo de **CLARA BRUGADA**, la pasarían mal. **Exc. 23.**



**SACAPUNTAS.** La presidenta Claudia Sheinbaum enviará una representación de su gobierno al informe que rendirá este domingo la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, por sus cien días de gestión. La titular del Ejecutivo federal no podrá asistir, pues estará en Oaxaca, pero nos adelantamos que una mujer del gabinete estará en el evento, en el Auditorio Nacional. **Her. 2.**

**¿SERÁ?** Tal parece que la administración de **CLARA BRUGADA** busca hacer ajustes a la ley que limitó al 50% las noches de renta de inmuebles de plataformas como Airbnb, con la que la administración que encabezó Martí Batres, su compañero de partido cerró prácticamente su gestión. La **Jefa de Gobierno** morenista ya estableció mesas de trabajo con la organización Todos somos Anfitriones, conformada por dueños de estos espacios. Dicen que la actual Gobernante capitalina quiere posicionarse como la de más libertades y derechos. **24 Hrs. 2.**

**REDES DE PODER.** Resulta que, precisamente, en la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, la casa donde se hace justicia electoral y democrática, se habría gestado, nos dicen, un pacto en contra de la magistrada presidenta Mónica Aralí Soto Fregoso, por parte de sus compañeros magistrados Felipe de la Mata Pizaña, Felipe Fuentes Barrera y Reyes Rodríguez Mondragón. Los magistrados bien harían en considerar que existe una presidenta de la República y una **Jefa de Gobierno en la Ciudad de México**, que de ninguna manera avalarían sus triquiñuelas. Y si ya lo olvidaron, Mónica Soto fue la encargada de entregar la constancia de mayoría. Solo para el recuerdo. **RÍ. 3.**

## ARTÍCULOS

**TRUMP Y LA PAX NARCA**, por Salvador Guerrero. La declaración de los cárteles del narcotráfico como terroristas será un elemento disuasivo de la violencia generada por los grupos criminales. Esa pax narca predominante en Estados Unidos desde los años cuarenta del siglo pasado, plataforma de producción, importación, distribución y consumo de droga del país más adicto del mundo, resultó de acuerdos en Nueva York, Chicago, Miami, Los Ángeles, San Francisco y Las Vegas: quienes arrojaran sangre en la calle enfrentarían el poder del creciente equipo institucional de seguridad. La realidad "alarmante" en estados como Sinaloa, Tabasco o Chiapas, fue lamentada ayer por Juan José Sierra en su toma de posesión como presidente de COPARMEX. Expresó solidaridad con la dirigente empresarial sinaloense, Martha Reyes, así como respaldo a la presidenta Claudia Sheinbaum. La **Jefa de Gobierno de Ciudad de México, CLARA BRUGADA**, puso el acento en evitar que niñas y niños se conviertan en "carne de cañón" de los grupos criminales en la colonia Morelos, origen de la Unión y la Antiunión. **Mil. 17.**

**EMILIA PÉREZ, EL ARREPENTIMIENTO CRIMINAL**, por Salvador Guerrero. La construcción de la paz, impulsada a nivel nacional por la Presidenta Claudia Sheinbaum y desde la Ciudad de México por la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, requiere abatir la impunidad. Emilia Pérez puede ser un narcotraficante trans de ficción, pero la trama de la película *En busca de Emilia Pérez*, también nos lleva a observar la justicia reparativa con otro enfoque, el de reparar el daño causado a las víctimas y a la comunidad a través del reconocimiento de la responsabilidad y de formas concretas de enmendar los actos. **Pre. 14.**



**CDMX, CAMINOS DE PAZ**, por Salvador Guerrero. La ciudad de México es pionera y vanguardia en programas sociales. El Obradorismo fue punto de inflexión con apoyos a personas adultas mayores, Claudia Sheinbaum les dio continuidad y **CLARA BRUGADA** los fortalece con una política integral favorecedora de la economía familiar, salud, movilidad y seguridad. Ni son nuevos los programas ni es nueva la posición opositora, primero en contra de ellos, luego imitándolos y posteriormente en su “respaldo”. Ahora la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, reconoce el aporte de hombres de 60 a 64 años de edad, con el programa de pensión iniciado ayer en el Zócalo. **Bas. 12.**

**EN LÍNEA VS LA EXTORSIÓN**, por Salvador Guerrero. De acuerdo con datos oficiales, entre septiembre y diciembre del año pasado, hubo una disminución de 21% en las carpetas de investigación por extorsión, al pasar de 43 a 34 casos. El reporte y la denuncia son el mejor instrumento para enfrentar un delito extendido por todo el país. La Línea Antiextorsión instruida por la **Jefa de Gobierno de la CDMX, CLARA BRUGADA**, y que atendemos en el C5, es una herramienta de apoyo que desde noviembre del año pasado ha recibido mil 188 casos, la mayoría de las Alcaldías Iztapalapa, Gustavo A. Madero y Cuauhtémoc. **Grá. 3.**

**CLARA BRUGADA, PRIMEROS CIEN DÍAS**, por Carlos Urdiales. Si del Antiguo Palacio del Ayuntamiento Claudia Sheinbaum brincó a Palacio Nacional, ¿cómo va a posicionar **CLARA BRUGADA** sus primeros cien días de gestión al frente de la Ciudad de México? Al igual que la Presidenta, nada puede reprochar a su antecesora y, políticamente, debe imaginar conceptos y acciones que la hagan diferente, que construyan su imagen y la proyecten con luz propia. Este domingo, **BRUGADA** rendirá desde el Auditorio Nacional un informe con motivo de estos sus primeros cien días de gobierno. Seguramente las Utopías —centros públicos de apoyo y estímulo social— ocuparán un lugar protagónico. Antes de pensar en el 2030, **CLARA BRUGADA** sabe que su trabajo cotidiano será el que pinte sus posibles rutas políticas a futuro. **Raz. 5.**



## GOBIERNO Y SEGURIDAD

### SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

**RECORREN LAS CALLES PARA EVITAR ROBO DE VEHÍCULOS.** Como parte de la estrategia de territorialización que implementa la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), en los cuadrantes prioritarios de la alcaldía Benito Juárez, policías realizaron recorridos para entregar trípticos con el fin de evitar el robo de motocicletas y automóviles. Ayer, agentes repartieron la información en las inmediaciones de la plaza comercial Parque Delta, en la colonia Piedad Narvarte, donde suele haber vehículos estacionados alrededor del sitio. “Los trípticos contienen información sobre las medidas de seguridad que deben de tomar para evitar el robo de sus vehículos, sobre todo en estas zonas que tenemos la plaza, por ejemplo, para que pongan una medida de seguridad o lo metan al estacionamiento. “Para los motociclistas se les recomienda poner un candado, el candado en el disco, que lo deje cercano a una cámara del C2, y la alarma o GPS”, manifestó a Excélsior el inspector jefe Luis Gerardo Hernández de la UPC Narvarte. Durante el recorrido se observó que los uniformados llevaron a cabo la revisión de una unidad de carga. **Exc. 23**

**AUMENTA LA PERCEPCIÓN DE INSEGURIDAD EN EL PAÍS, SEGÚN DATOS DEL INEGI.** En el primer trimestre del gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum, 61.7 por ciento de la población de 18 años y más, residente en 91 áreas urbanas en México, consideró que es inseguro vivir en su ciudad, un nivel no visto desde junio de 2023, con la percepción más alta de inseguridad en Villahermosa, Tabasco, reveló el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). A través de la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (Ensu) de octubre-diciembre de 2024, el Inegi estimó que el aumento de la percepción de inseguridad en el país fue un cambio estadísticamente significativo, al compararlo con septiembre de 2024 (58.6 por ciento), el nivel más bajo desde que el organismo levanta el sondeo, y diciembre de 2023 (59.1 por ciento). El nivel de percepción de inseguridad del cuarto trimestre del año pasado fue el más alto desde junio de 2023 (62.3 por ciento). Las ciudades con mayor percepción de inseguridad pública en diciembre de 2024 fueron Villahermosa, con 95.3 por ciento de la población de 18 años y más, la cual desplazó a Fresnillo (Zacatecas), que ahora tiene una percepción de 90.9 por ciento; Uruapan (Michoacán), 92.5 por ciento; Culiacán (Sinaloa), 90.6 por ciento; Tuxtla Gutiérrez (Chiapas), 90.6 por ciento, y Tapachula (Chiapas), 90.1 por ciento. La Ensu mostró un fuerte aumento en la percepción de inseguridad que haya ocurrido en un año, de diciembre de 2023 a diciembre de 2024 en 23 ciudades en el país.

**Jor. 23, Uni. 21, Ref. 1, Exc. 22; Raz. 16**



**POLICÍAS DE LA SCC GOLPEAN DE MANERA ARTERA A CIUDADANO.** Tres elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México golpearon a un hombre en calles de la colonia Roma Norte, alcaldía Cuauhtémoc. Tras la difusión de la agresión en redes sociales, la dependencia informó que identificó a cinco policías involucrados, quienes fueron destituidos y se inició una investigación de lo ocurrido. Los hechos ocurrieron el 12 de enero, cuando los uniformados detuvieron a un sujeto, con quien por algunos minutos entablaron un diálogo y de forma repentina uno de los policías le lanzó un puñetazo en el rostro. Ante el descontrol del sujeto por el golpe, dos policías lo sujetaron, uno lo lanzó al piso y comenzó a patearlo en repetidas ocasiones; enseguida se sumó su compañero. No pararon de golpearlo hasta que a gritos el hombre les pidió que lo dejaran en paz. La agresión ocurrió el día citado cerca de las 11 de la noche, la cual fue videograbada y difundida por un usuario en redes sociales. En el video se observa a la víctima, tres policías y dos patrullas del sector Roma. Ante las imágenes, que se viralizaron, la unidad de contacto del secretario de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez Camacho, informó que la Dirección de Asuntos Internos de la dependencia inició una carpeta de investigación. Más tarde, por medio de una tarjeta informativa, la corporación policiaca señaló que tras la difusión del video en redes sociales y de acuerdo con el análisis de la videograbación: “se aprecia que tres oficiales del Sector Roma sostienen un diálogo con un ciudadano en la parte delantera de una patrulla, repentinamente uno de los policías agrede físicamente al hombre”, sin ahondar más en los golpes que recibió la víctima por varios minutos y que se pueden apreciar en la grabación difundida por el particular. **Jor. 28, Exc. 23.**

**ARRESTARON A 4 LIGADOS AL CÁRTEL SINALOA.** Cuatro presuntos integrantes de una célula delictiva ligada al Cártel de Sinaloa fueron detenidos en posesión de drogas y armas de fuego durante el cateo de dos inmuebles. Se trata de María Guadalupe “N”, Elva “N”, Avacu “N” y José Emiliano “N”. Las dos primeras personas fueron arrestadas en un predio de la calle Oriente. Arrestaron a 4 ligados al Cártel de Sinaloa TÍ G Y S Policías que fueron captados golpeando a una persona en calles de la colonia Roma están bajo investigación, indicó el secretario de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez. En redes sociales se difundió un video en el que se observa a tres agentes pateando y agrediendo a un hombre, incluso cuando está en el suelo el 12 de enero pasado. La SSC detalló que, de acuerdo al análisis de videograbación, los uniformados del Sector Roma sostienen un diálogo con un ciudadano, “repentinamente uno de ellos agrede con un golpe”. — Iván Mejía Indagan a agentes por agresión 247-C, colonia Agrícola Oriental, Iztacalco. Los otros, un par de hombres, fueron capturados en el domicilio de la colonia Xaltocan, alcaldía Xochimilco. Como resultado de las diligencias, las autoridades capitalinas y federales decomisaron 400 gramos de cocaína, 317 dosis de cocaína, 100 dosis de metanfetamina, 2.5 kilos de marihuana a granel, dos armas de fuego cortas, un pasaporte y una identificación oficial. **Exc. 23, Mil. 17.**



## **FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA CDMX**

**ADEUDAN AFIANZAR PASE A FISCALÍA.** La Fiscalía General de Justicia (FGJ) capitalina suma cinco años sin consolidar su autonomía, pues adeuda la creación de un documento fundamental para ello: el Reglamento de la Ley Orgánica. De acuerdo con la legislación, la normativa que se arrastra debió regular el sistema profesional de carrera y las atribuciones legales de las diversas coordinaciones, entre otros asuntos. Fundada el 10 de enero de 2020, de la mano de Ernestina Godoy y con un marco jurídico actualizado para realizar la transición, el Reglamento debió publicarse en mayo, de acuerdo con la legislación. **Ref. 2.**

**NI LA FISCALÍA ESTÁ A SALVO EN AZCAPOTZALCO: EL HAMPA LE ROBA 11 MILLONES DE PESOS.** Sujetos asaltaron la Fiscalía General de Justicia de Ciudad de México este jueves en la alcaldía Azcapotzalco, de donde sustrajeron aproximadamente 11 millones de pesos. Los hechos ocurrieron en el Depósito de Bienes, Valores y Armas de la fiscalía capitalina, ubicado sobre la avenida Jardín, en la colonia Del Gas. Este inmueble está marcado con el número 36B y se encuentra en la misma zona que la Fiscalía de Investigación de Asuntos Relevantes, la cual cuenta con constante vigilancia tanto del personal de la institución como de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC). **Mil. 1-16.**

**FGJ INDAGA ROBO... EN SUS INSTALACIONES.** La Fiscalía local investiga el robo más de diez millones de pesos de sus instalaciones. En el área de depósito de Bienes, Valores y Armas, en la colonia del Gas, alcaldía Azcapotzalco, donde el lunes se percataron que faltaba tal cantidad de efectivo decomisado en una diligencia, de acuerdo con fuentes de la institución. **Exc. 22.**

**PROMESA COMPLETA: DE VUELTA A CASA.** "Promesa cumplida, hija, por todo el infinito amor que te tuve y te tengo, por fin te voy a traer de vuelta a casa", mencionó Jaqueline Palmeros, luego de que la Fiscalía capitalina confirmara que los restos óseos hallados en la zona del Ajusco, en Tlalpan, el pasado 17 de enero, corresponden a su hija Jael Monserrat, desaparecida en julio de 2020. En entrevista para REFORMA, la madre buscadora relató la travesía en busca de respuestas tras la desaparición de su hija y reveló cómo las autoridades, lejos de ser un apoyo, se volvieron un obstáculo en la búsqueda de justicia. **Ref. 4.**

- 0 -